

尾張旭市教育委員会

(令和7年1月)

定例会会議録

尾張旭市教育委員会

尾張旭市教育委員会（1月）定例会会議録

1 日 時 令和7年1月22日（水）午後2時00分

2 場 所 市役所3階 講堂（2）

3 出席者 教育長 三浦 明
委員 山本 真依子
委員 鈴木 厚子
委員 戸原 弘二
委員 近藤 三博

4 出席職員 教育部長 山下 昭彦
管理指導主事 伊藤 和由
教育政策課長 大内 裕之
学校教育課長 山田 祐司
学校給食センター所長 三浦 明美
生涯学習課長 鈴木 直子
図書館長 松原 友雄
文化スポーツ課長 周防 康尚
指導主事 岩下 徹

5 従事職員 教育政策課長補佐兼教育政策係長 中川暢顕

6 傍聴者 3名

7 会議に付した事件

第1号議案 学校長等の任命に関する内申について

	開 会 午後2時00分
教 育 長	<p>本日の出席委員は5名です。定足数に達しておりますので、ただいまから、1月定例教育委員会を開催します。</p> <p>さて、今年は、昨年の元日に発生した能登半島地震から1年が経ちました。また、あの「阪神淡路大震災」から30年が経ちました。被災した兵庫県では、これまでの「忘れない」、「伝える」、「活かす」、「備える」に「繋ぐ」を加えた基本コンセプトを設定し、事業を推進し、震災の経験と教訓を「世代」、「地域」を超えて、広く「阪神淡路大震災」を継承、共有していくとされております。</p> <p>先週末に私は、能登半島地震の被災地である輪島市に行ってきました。まちの中心部では少しづつ復旧が進んでいましたが、少し離れた山間部、海岸部では、いまだに家屋などは倒壊したまま、流木や流された車などもそのままで、ほぼ手付かずの状況でした。その上、「水道、電気、ガス」のライフラインが繋がっていない地域もあり、中心部とは違い、復旧の遅れを感じました。</p> <p>せっかくの機会だったので、輪島市の教育長にもお会いし、輪島市の子どもたちの様子を聞くことができました。お話しされた中で印象に残ったことは、地震で中学生が一時的に親元を離れ、集団避難した子どものストレスを感じた生活のことや、地震と9月の豪雨で、自宅に住めなくなり仮設住宅で生活する「子ども」、親が仕事を失った「子ども」、家族を亡くした「子ども」など、子どもの置かれた立場、環境にとって状況があまりにも違い、子どもたちの心にもかなり影響していることでした。また、運動場に仮設住宅が建設され、運動や遊ぶ場所が無くなり、体力の衰えも心配であることなどを言われておりました。</p> <p>今後については、子どもたちのこの経験をアウトプット、発信することが大切であり、力を入れていきたい、その中で、尾張旭市皆さんにも、是非、協力いただきたいと言われました。本市の子どもたちにとつ</p>

	<p>ても、プラスになる貴重な機会ですので、何らかの形で協力させていただきたいと、お伝えさせていただきました。このような機会は、私たちが普段なかなか意識することがない「命」について、改めて見直す機会を与えてくれているような気がします。</p>
	<p>最後に、今年の干支である「巳」は、「変化と新たな挑戦のエネルギーが高まる年」、「変化を重ねながら新たな発展の段階へ進む年」また、「努力が実り幸福を手に入れる年」と言われております。尾張旭市教育委員会が、この「巳」年が持つ力を活かしながら、7千人の子どもたちを含む8万4千人の市民の皆様の「学び」に全力を傾けてまいります。よろしくお願ひいたします。</p>
	<p>それでは、続いて私からの報告をさせていただきます。</p>
	<p>本日の報告は1件でございます。令和7年1月報告事項についての資料をご覧ください。</p>
	<p>(資料に基づき説明)</p>
	<ul style="list-style-type: none"> ・愛日地方教育事務協議会（1月9日開催）
	<p>それでは、続いて私からの報告をさせていただきます。</p>
	<p>本日の報告は1件でございます。教育長の現場訪問とあります資料をご覧ください。</p>
	<p>【パワーポイントに基づき説明】</p>
	<ul style="list-style-type: none"> ・尾張旭市の文化財視察
教 育 長	<p>それでは次第の2「前回会議録の承認について」に入ります。各委員は、12月定例会会議録について、訂正等がありましたらお願いします。</p>
	<p>(無しの声)</p>
	<p>無いようですので、12月定例会会議録は原案どおり承認します。会議録承認の署名を行う委員は、山本委員を指名しますので、後ほどお願いします。</p>
	<p>次に、次第の3「報告」に入ります。事務局から報告をお願いします。</p>
教 育 部 長	<p>(資料に基づき説明)</p>

	・12月議会について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	今回の市議会においても、教育に関する質問を多くいただきましたが、
	これは、子どもたちや市民の皆さんのことを使ってのエールと考え、ひ
	とづくりの大切さを改めて感じたところです。委員の皆様からも様々な
	視点から御意見をいただければと考えていますので、引き続きよろしく
	お願いいいたします。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
管理指導主事	(資料に基づき説明)
	・1月校長会議等について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
	各学校が3学期に入ったところですが、インフルエンザや新型コロナ
	ウイルスによる学級閉鎖の状況を教えてください。
管理指導主事	これまでに、2校の3学級で学級閉鎖となっています。
山 本 委 員	昨年度、高校入試のシステムが変わり、出願時に混乱が生じたと聞い
	ていますが、今年度の状況や昨年度の課題を受けて、その対策等を教え
	てください。
管理指導主事	公立高校の出願等はまだ始まっていないため、現時点でトラブルの報
	告は受けておりませんが、昨年度から導入されたWEBによる出願は、
	システムの修正が行われていると聞いています。
教 育 長	他にご意見・ご質問はございませんか。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
教育政策課長	(資料に基づき説明)
	・後援・推薦行事について
教 育 長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。

	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
指導主事	(資料に基づき説明) ・令和7年度全国学力・学習状況調査の参加について ・令和7年度小中学校入学式等儀式の実施日について ・令和7年度「県民の日学校ホリデー」について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 令和7年度全国学力・学習状況調査について、調査を実施する目的として、教育指導の改善に役立てることが掲げられていますが、各学校でどのような改善が図られたのでしょうか。
指導主事	昨年度の調査結果では、総じて全国平均より若干高い結果が出ております。その中で、小学校の算数に関しては全国平均より若干低い結果となっていましたので、この結果を各校で共有した上で、各学校において教科の基礎基本を大切にして指導を行うようにしています。
鈴木委員	学校ホリデーの実施に関するアンケートの結果は、どのような状況でしょうか。
管理指導主事	学校ホリデーに関するアンケートは実施していないため、同時期に開始されたラーニングの実施に関するアンケートのことかと思いますが、必要に応じて、委員の皆様に情報提供するようにいたします。
教育長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願ひします。
	(無しの声)
	無いようですので、次の報告をお願いします。
学校給食センター所長	(資料に基づき説明) ・おはなし給食の実施について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
鈴木委員	おはなし給食はとても良い企画だと思います。子どもたちは、食べ物に関する絵本が大好きですので、この企画を通じて給食にも興味が持てるようになると良いと思います。また、この企画を今後も続けていくの

	であれば、各学校の図書ボランティアの皆さんなどにも広くお知らせして欲しいと思います。図書ボランティアに参加されている方たちは、本に詳しい方が多いので、意見を参考にするなど取組が広げられると良いと思います。
学校給食センター所長	関係各位に周知が十分行き届かず、すみませんでした。今年度は、1月の全国学校給食週間に合わせて実施しましたが、来年度以降は、秋の読書週間などの時期も見据えて、準備を進めていきたいと思います。
山本委員	今回、大学生の協力を得て、絵本の読み聞かせを実施されたことはとても良いことだと思います。今後、どのような形で実施していくのかを改めて考えるのであれば、例えば映像を流すなどの工夫をして、高学年児童にも興味を持つてもらえる取組として実施してはどうでしょうか。
学校給食センター所長	貴重なご意見ありがとうございます。参考にさせていただきます。
教育長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 (無しの声) 無いようですので、次の報告をお願いします。
生涯学習課長	(資料に基づき説明) ・令和7年尾張旭市二十歳の集いの開催結果等について ・令和6年度第2回尾張旭市社会教育委員会の開催結果について ・令和6年度第2回尾張旭市公民館運営審議会の開催結果について ・第30回尾張旭市生涯学習フェスティバルについて ・尾張旭市立公民館の利用申請受付時間の変更について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。
戸原委員	令和8年度の二十歳の集いの開催会場等を検討すると記載されいますが、いつ頃から検討を進められるのでしょうか。
生涯学習課長	現在、今年の実行委員を対象に実施したアンケートを集計しているところです。この結果を踏まえて、まずは課内検討を進めていこうと考えています。
戸原委員	最終的な結論を出すに当たり、近隣市町の状況なども踏まえた今後の

	ビジョンなどは考えているのでしょうか。
生涯学習課長	来年度は市制施行55周年の年であり、尾張旭市文化会館1か所に集約した上で、盛大にお祝いできる内容で実施したいと考えています。
鈴木委員	教育委員として式典に参加させていただきましたが、一部に孤立しているような様子の参加者がいたことが気になりました。昨年度の教育委員会において、二十歳の集いが市立中学校の同窓会のようになり、仲間内だけで盛り上がる事が懸念されるとの意見がありましたが、どのように改善を図られたのでしょうか。
生涯学習課長	二十歳の集いの内容は、有志の実行委員の皆さんに企画運営していただいているのですが、その際、市外出身者の方も楽しめるような企画の実施をあらかじめお願いしたところです。
近藤委員	式典と集いの二部構成になっていましたが、ほとんどの出席者が第二部まで参加されるのでしょうか。
生涯学習課長	正確な人数まで把握してはいませんが、ほとんどの参加者が第二部まで参加されています。
教育長	公民館運営審議会の開催結果について、公民館のトイレ改修に関する質問に対して、1階部分のみ改修を行うと回答されていますが、2階部分の改修についての考え方を教えてください。
生涯学習課長	指定避難所の中央公民館と三郷・宮浦公民館を除く地区公民館1階のトイレを洋式化していく予定となっています。なお、2階のトイレは既に洋式化されている状況ですが、老朽化が進んでいますので、今後、財政状況を勘案しながら対応を考えていきたいと思います。
戸原委員	公民館の利用申請受付時間の変更について、中央公民館は24時間インターネットによる利用申請が可能という説明がありましたが、どの程度の方が利用されているのでしょうか。
生涯学習課長	手元に資料が無いため、後日回答させていただきます。
戸原委員	他の公共施設でもインターネットによる利用申請が可能なのでしょうか。

生涯学習課長	スカイワードあさひ、東部市民センター、渋川福祉センター、新池交流館ふらっとなどの施設も利用可能となっています。
戸原委員	窓口職員の方が翌日の準備や閉館対応を行う時間を生み出すことも大切なことです。インターネットによる利用申請が24時間できるのであれば、利用者の皆さんに周知を図り、インターネット申請を増やすことで、利便性が向上し、かつ事務負担や人件費を軽減することができるとと思います。このように視点を変えた形での周知もお願いします。
教育長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 (無しの声) 無いようですので、次の報告をお願いします。
文化スポーツ課長	(資料に基づき説明) ・愛知万博メモリアル第17回愛知県市町村対抗駅伝競走大会の結果について
教育長	ただいまの報告に対しまして、ご意見・ご質問はございませんか。 令和7年度組織変更に伴い、スポーツ部門が教育委員会事務局から市長部局に移ることになりますが、駅伝競走大会の選手の選考や準備はどういう実施されるのでしょうか。
文化スポーツ課長	新たに設置される健康都市・スポーツ課で担当することになりますが、小中学生の選手を集めることに苦慮している状況ですので、引き続き、学校や教育委員会と連携して事業を進めていきたいと考えています。
教育長	学校の先生にも関わっていただいているのでしょうか。
文化スポーツ課長	高等学校等の先生に、監督やコーチとして関わっていただいていますので、こちらも引き続き、協力をお願いしたいと考えています。
教育長	教育委員会としても支援をしていくので、よろしくお願いします。
教育長	ほかに、ご意見、ご質問等がありましたらお願いします。 (無しの声)
教育長	無いようですので、報告については終了します。次に次第の4付議事件に入ります。「第1号議案 学校長等の任命に関する内申について」

